

ATOUS & TERRITOIRES

Avril 2022 / N°23

L'EDITO



2022 sera sans aucun doute l'année de tous les défis pour les mois et années à venir. Il s'agit tout d'abord de l'année des rendez-vous électoraux, particulièrement engageants pour la politique économique et sociale du Pays. Les Présidentielles qui s'achèvent en constituent la première pierre. Les législatives n'en sont pas moins importantes, le choix portant sur les hommes et les femmes investis du pouvoir d'édicter les normes régissant le cadre dans lequel évoluent nos entreprises. Les défis concernent ensuite, en lien avec les élus issus de ces scrutins, l'accompagnement de nos entreprises, prises entre les nouveaux équilibres post-covid et les conséquences de la crise ukrainienne, quant aux coûts des matières premières et de l'énergie et aux risques corrélés de ruptures d'approvisionnement, et toujours confrontées à des situations paradoxales sur le front de l'emploi.

Cette année sera enfin celle du renouvellement de nombre de nos mandats, parmi les plus importants dans la vie de nos entreprises. Un encart y est entièrement dédié au sein du présent numéro, augurant d'une attention plus poussée qui sera portée à nos mandataires en termes d'accompagnement, d'information et de formation.

L'ensemble de ces défis permettent de prendre conscience du rôle premier du MEDEF au bénéfice du tissu économique local. A son rôle d'influence dans le débat politique, destiné à porter la parole du monde de l'entreprise dans tous les champs de la vie publique, s'ajoute celui de l'accompagnement technique de ses adhérents dans le champ du droit et de l'emploi-formation, de même que le portage et le suivi des mandataires, mousquetaires de l'ombre du monde patronal, dont le rôle trop souvent méconnu mérite d'être salué et mis en exergue.

Jacques FALIES, Président du Medef Eure-et-Loir

Mouvement
des **Entreprises**
de **France**
Eure-et-Loir



UIMM

Eure-et-Loir

LA FABRIQUE
DE L'AVENIR

• Le Club du Mentorat



L'UIMM Eure-et-Loir est partenaire de la constitution d'un Club du mentorat à DREUX dans le cadre des Cités de l'Emploi.

Le 17 mars, des chefs d'entreprises invités par Monsieur Xavier LUQUET, sous-préfet de l'arrondissement de Dreux ont participé au lancement du club du mentorat.

De nombreux acteurs locaux (mission locale, pole emploi, BGE, club sportif...) s'investissent dans ce projet dont le but est d'aider à l'insertion en emploi des jeunes de moins de 30 ans avec l'aide d'un mentor.

Ce premier rendez-vous a permis d'identifier les personnes souhaitant s'engager dans le mentorat. Un deuxième rendez-vous permettra le 28 juin au palais des sports de Dreux d'organiser une journée « Du stade vers l'emploi ». L'évènement permet de mettre en avant les compétences personnelles et collectives des demandeurs d'emploi au travers des activités physiques et sportives. A l'occasion de cette première édition, Handball et athlétisme permettront de se faire rencontrer chefs d'entreprise et jeunes en recherche d'un emploi dans une ambiance sportive et conviviale.

• Le coin des mandataires

Le 25 janvier dernier, se tenait, au MEDEF Eure-et-Loir, une réunion d'information et de sensibilisation de nos adhérents aux mandats amenés à être renouvelés au cours de cette année 2022. Sont ainsi concernés pas moins que l'ensemble des mandats sociaux (URSSAF, CAF et CPAM) dès les mois de mars-avril pour une installation immédiate, de même que les conseillers prud'hommes à la suite, de mars à juin, pour une prise de fonction au 1er janvier prochain.

L'intérêt de la réunion résidait en particulier dans les échanges avec les chefs de file des différents mandats en cause, qui ont pu éclairer nos adhérents postulants sur les enjeux, les prérequis, de même que les données techniques propres à la tenue de chacun d'entre eux.

Bref, une plongée dans le grand bain de l'action patronale au service des intérêts paritaires.

La gestion des mandats étant consubstantiellement dans l'ADN du MEDEF, la présente rubrique vous accompagnera désormais au fil des numéros, en mettant principalement l'accent sur des témoignages « terrain » de nos mandataires, mais aussi sur les événements et actions appelés à se développer pour accompagner encore mieux nos mandataires.



• PMA28, l'image d'un groupe aux ambitions de croissance constante

Si l'entreprise PMA28 a commencé son activité avec 6 espèces de plantes, sur 3,5 hectares de terrain et signé son premier contrat avec un laboratoire pharmaceutique à sa création en 1989, on peut dire que, depuis, beaucoup de chemin a été parcouru par cette entreprise familiale. Aujourd'hui, ce ne sont pas moins de 60 espèces de plantes aromatiques médicinales qui sont produites par l'entreprise sur près de 700 hectares de terrains.

L'entreprise, dont le siège est situé à Varize, n'a cessé de se développer depuis sa création. Que ce soit dans les infrastructures, avec déjà une restauration des locaux en 1990, l'agrandissement des bâtiments, une nouvelle unité de stockage mais aussi de nouveaux locaux à Châteaudun dans un bâtiment de 10 000 m² en 2014.

Que ce soit également dans ses moyens de production, avec une nouvelle unité de séchage, un trieur optique ou bien une salle de décontamination ECO2 de 2015 à 2017.

Ou bien encore au niveau de ses activités. En effet, en 2002, afin de pouvoir répondre à la demande des laboratoires pharmaceutiques et cosmétiques qui recherchent des gammes de plantes toujours plus variées, PMA a mis en place une activité « Négoce ». Certaines plantes ne se récoltent que sous d'autres latitudes ! Cette activité lui permet aujourd'hui d'importer plus de 1000 plantes différentes.

Et ce développement constant n'est pas fini puisqu'en avril 2019, la Holding Plantes et Fruits détenant déjà PMA28, a accueilli l'entreprise Fruitofood, bien reconnue sur le territoire pour son expertise dans les fruits déshydratés biologiques. L'année 2021 a marqué quant à elle une nouvelle étape pour le groupe Plantes et Fruits avec la création des Huileries de Beauce, dont PMA28 sera le fournisseur exclusif.



PDG : Jean-Raymond VANIER
1 place de l'Eglise - 28140 VARIZE
Tel : 02 37 96 90 99 - www.pma28.fr

Ainsi, l'entreprise, en plus des plantes à destination pharmaceutique et cosmétique, se retrouve également dans l'alimentation animale, les compléments alimentaires ou encore les thés et infusions et dans le chanvre. Que dire de plus, si ce n'est qu'elle ambitionne encore de s'agrandir et de se développer, avec tout le Groupe dans son sillon.

LE TERRITOIRE

• VARIZE : la volonté au service du bien-vivre !

Quand engagement et conviction se rencontrent, c'est à Varize que se concrétisent des projets concrets au bénéfice de ses administrés.

Départ de l'unique agence bancaire et fermeture du seul commerce du village n'ont pas fait baisser les bras de l'édile local. Après près de quatre ans de combat, il est parvenu en ne ménageant pas ses efforts d'imagination et de conviction, à permettre l'installation à horizon juin 2022 d'un multiservices cumulant les missions d'épicerie, dépôt de pain, bar-tabac ou encore relais poste. Et à ceux qui imagineraient qu'il est aisé d'attirer un porteur de projet en milieu rural, il suffit pour se convaincre du contraire de mentionner le positionnement de Varize sur la reprise



Siège social PMA28 à Varize

de commerce via « SOS Villages » sur TF1, l'examen d'une cinquantaine de candidatures parmi lesquelles quarante étaient infondées, l'avènement d'un premier contact sérieux dès fin 2019 et la nécessité de 2 ans au moins aux fins de montage d'un projet viable !

Problématique de maintien de classes en milieu rural ? La collaboration inter-communales avec le précieux concours de la communauté de communes permet d'envisager la création pour la rentrée de 2023 d'une école accueillant 85 élèves en provenance de quatre communes, dont celle de Varize.

Ces deux réalisations emblématiques, qui mobilisent une énergie directement proportionnelle aux enjeux de territoire, s'inscrivent dans la perspective de maintenir le plaisir de vivre au village, en particulier en concourant au maintien à domicile des personnes âgées, et d'envisager l'avenir de la commune. Art de vivre et bien-vivre doivent pouvoir bénéficier à tous, y compris aux TPE (5 exploitations agricoles

et 3 artisans) qui nécessitent attention et soutien. La commune qui s'enorgueillit aussi de la présence sur son sol du siège de PMA 28, ne manque pas de projets pour l'avenir. Sécurisation de la traversée du village et remise aux normes de la salle des fêtes en font partie pour les 2 prochaines années.

LA VISITE

• Attractivité des métiers : visite de l'entreprise Metalor



Le 27 janvier dernier, l'UIMM Eure-et-Loir a organisé une visite de l'entreprise METALOR TECHNOLOGIES ELECTROTECHNICS à Courville sur Eure dans le cadre de ses actions emploi et du partenariat développé avec Pôle Emploi Lucé.

Filiale Française d'un Groupe Japonais, leader mondial des métaux précieux, réalisant un chiffre d'affaires de 250 M€, le site a un effectif de plus de 300 personnes, et est spécialisée dans les composants pour appareillages électriques.

25 postes sont actuellement ouverts, une vingtaine en production et cinq sur des fonctions supports.

Ronan LECOCQ, responsable des opérations et Jacqueline NOUVEL, Directrice des Ressources Humaines, ont accueillis un groupe mixte composé à la fois de conseillers Pôle emploi et de demandeurs d'emploi et ont consacré toute la matinée à la découverte de leur univers et à la présentation de leurs métiers.

Tous sont repartis riches de cette visite...

L'ÉVÈNEMENT

• Châteaudun, territoire d'Industrie

Relancer la dynamique « territoire d'industrie » sur Châteaudun, tel était l'objet de la visite le 7 janvier dernier de Guillaume BASSET, Délégué aux Territoires d'industrie auprès du Ministre de l'économie et des finances.

Clôturée par une réunion en Sous-Préfecture, cette manifestation a connu ses points d'orgue avec la visite de France Bobinage, la visite de l'antenne dunoise du CFAI, de même qu'un déjeuner en présence du Président du Conseil Régional, François BONNEAU. L'occasion de mettre en avant les compétences du territoire, mais aussi les fortes convictions de Fayçal CHERIF, Président de France Bobinage, convaincu par le « made in France », mais aussi par la montée en compétence de ses collaborateurs, dans une dynamique constante d'investissement. L'opportunité aussi d'avoir un échange ouvert avec François BONEAU sur les perspectives de réindustrialisation de la base aérienne en évitant les écueils liés à la fois à la tentation de mono-activité qui fait courir le risque d'une perte d'attractivité du site, et à la concurrence entre aéroports à l'échelle régionale, chacun d'entre eux étant censé trouver sa place et sa spécificité en termes d'activité.



L'AGENDA

• RÉUNIONS TECHNIQUES :

12 mai 2022 à 9h

Nouvelle convention collective de la Métallurgie : protection sociale complémentaire

17 mai 2022 à 9h

Congés payés et pour événements de la famille

9 juin 2022 à 9h

L'optimisation des vérifications générales périodiques et des formations sécurité

16 juin 2022 à 9h

Contrôle fiscal : retour d'expériences et prospective

LES NOMINATIONS

Bien que nous aurons l'occasion de revenir dessus dans le prochain numéro d'Atouts & Territoires qui sera un numéro Métallurgie, nous avons le plaisir de vous informer que l'UIMM Eure-et-Loir a procédé, 24 mars 2022, à l'élection d'un nouveau Président en la personne de Pascal ROBIN, Gérant des ETS CARRE.

LE CLUB

• Les entreprises s'engagent, club de l'Eure-et-Loir

Les membres du club se sont retrouvés au moment de la pause déjeuner ce 10 mars pour leur réunion de printemps.

Cette réunion s'est concentrée notamment sur la présentation et échanges autour du Contrat d'Engagement Jeune (CEJ) et de la plateforme Immersion Facilitée.

Elle s'est poursuivie avec le récapitulatif des actions qui se sont déroulées toute l'année 2021, principalement orientée vers les publics jeunes des quartiers prioritaires de la ville et l'entreprise handi-accueillante.

Un comité de pilotage sur la future Action 1 jeune/1 parrain à Chartres s'est penché sur la recherche de contacts pour nous orienter les jeunes à parrainer.

Une nouvelle rencontre est d'ores et déjà prévue le 9 juin et se déroulera dans une entreprise du club qui nous accueillera dans ses locaux.

Pour nous rejoindre

Une seule adresse :
inclusion@entreprises28.org